

XXV Congreso Nacional y XVI Iberoamericano de Historia de la Veterinaria

El Colegio de Veterinarios de Toledo, ha organizado los días 15, 16 y 17 de noviembre el XXV Congreso Nacional y XVI Congreso Iberoamericano de Historia de la Veterinaria, en el marco del 115 aniversario fundacional de esta institución toledana.

Después de la bienvenida del Presidente del Colegio y del Comité Organizador, D. Luis Alberto García Alía, se llevó a cabo la presentación del Congreso por parte del Presidente del Comité Científico y Vicerrector de Investigación y Política Científica de la Universidad de Castilla-La Mancha, D. Jose Julián Garde López-Brea.

En el acto de inauguración oficial, que se llevó a cabo en la Sala Capitular del Excmo. Ayuntamiento de Toledo, intervinieron el Vicealcalde de la ciudad. D. Jose Pablo Sabrido, el viceconsejero de Medio Rural de la Consejería de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, D. Agapito Portillo, así como el presidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España, D. Luis Alberto Calvo, el presidente de la Asociación Española de Historia de la Veterinaria, D. Joaquín Sánchez de Lollano y el presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Toledo y del Consejo de Colegios Veterinarios de Castilla-La Mancha, D. Luis Alberto García.

En su intervención, el representante del Gobierno municipal resaltó la figura de Victoriano Medina Ruiz, fundador del Colegio de Veterinarios y concejal del ayuntamiento de Toledo que puso en marcha la revista del colegio denominada como

'La Veterinaria Toledana', una publicación imprescindible para conocer el devenir de la profesión durante buena parte del siglo XX y que se ha facilitado a los asistentes al congreso gracias a la labor de digitalización desarrollada por el Archivo Municipal.

Precisamente, el cartel representativo del Congreso es la portada de esa primera publicación de septiembre de 1904.

La ponencia inaugural fue impartida por el catedrático de Producción Animal de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense de Madrid, el doctor Clemente López Bote, con el título: "La relación entre humanos y animales a lo largo de la historia".

Precisamente esa primera ponencia fue abierta al público con objeto de que los ciudadanos pudieran también ser conscientes de la importante labor que vienen realizando los veterinarios, de ahí que el lema del Congreso haya sido "La Ciencias Veterinarias al servicio de la sociedad".

Las distintas sesiones se han llevado a cabo en las instalaciones de la antigua Fábrica de Armas, hoy reconvertida como espacio universitario.

Por primera vez en un congreso de estas características se han superado las 80 comunicaciones con casi un centenar de inscritos.

El Comité de Honor ha estado presidido por S.M. el Rey Felipe VI, al que acompañaban el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, D. Emiliano García-Page; la alcaldesa de Toledo, D^a Milagros Tolón; el presidente de la Diputación de Toledo, D. Álvaro Gutiérrez; y el delegado del Gobierno de España en Castilla-La Mancha, D. Francisco Tierraseca.

También el rector de la Universidad regional, D. Miguel Ángel Collado; el presidente de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de España, D. Arturo Ramón Anadón;

el director de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, D. Jesús Carrobles y el Coronel Jefe Interino de la 2ª Zona de la Guardia Civil de Castilla-La Mancha, D. Gabriel Llamazares, forman este comité.

Hubo otras dos ponencias relevantes a cargo de D. Jesús Carrobles, sobre "Toledo y su Mesta" y de Dª María Teresa Santamaría Hernández, Directora de la Escuela de Traductores de Toledo titulada: De la Antigüedad al siglo XII toledano: la compleja transmisión de la "enfermedad bovina"

En la clausura del mismo participaron el Decano de la Facultad de Veterinaria, D. Pedro Luis Lorenzo, el presidente de la Asociación Española de Historia de la Veterinaria, D. Joaquín Sánchez de Lollano y el presidente de la Asociación Castellano-Manchega de Historia de la Veterinaria y vicepresidente del Colegio de Veterinarios de Toledo, D. Juan Julián García.